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Inscrições abertas para dois cursos na Escola do 
Sindicato em parceria com o Senai

Seguem abertas até 
o dia 23 de julho as 
inscrições para os 

cursos de Assistente de 
Controle de Qualidade 
e Informática – Pacote 
Office, realizados em par-
ceria com o Senai Manuel 
Garcia na Escola Livre 
para Formação Integral 
‘Dona Lindu’, na Regional 
Diadema. As inscrições 
devem ser feitas pelo site 
smabc.org.br/escola.

O coordenador da Es-
cola, Marcos Paulo Lou-
renço, o Marquinhos, des-
taca que a formação acon-
tece o ano todo. “A Escola 
‘Dona Lindu’ não para. Os 
cursos terminam, outros 
começam, e seguimos ofe-
recendo qualificação com 
parceiros de credibilidade 
como Senai, UFABC, Ins-
tituto Federal e PoliSaber. 
São instituições sérias, que 
garantem qualidade reco-
nhecida pelas empresas”, 
afirmou.

Segundo ele, o curso 
com certificado do Se-
nai é um diferencial no 
mercado de trabalho. “A 
parceria com o Senai é 
antiga e muito respeitada. 
Agora temos dois cursos 
abertos, bastante procu-
rados tanto por quem já 

Assistente de 
Controle de 
Qualidade e 

Informática – 
Pacote Office 

são as opções. 
Informações, 

acesse: smabc.
org.br/escola

Resposta a Trump 
O STF publicou 
carta em res-
posta a Trump: 
Em defesa da 
Constituição, da 
democracia e da 
Justiça. "No Bra-
sil de hoje, não 
se persegue nin-
guém. Realiza-se 
a justiça, com 
base nas provas 
e respeitando o 
contraditório", 
afirmou o minis-
tro Luís Roberto 
Barroso. 

Financiamento 
Estudantil 

O Fies abriu 
ontem as inscri-
ções do processo 
seletivo para o 
segundo semestre 
de 2025. Os in-
teressados deve-
rão se inscrever 
exclusivamente 
pelo Portal Único 
de Acesso ao 
Ensino Superior 
até as 23h59 do 
dia 18 de julho. 

35 anos do ECA
No último domin-
go, 13, o ECA 
completou 35 
anos como marco 
na proteção de 
direitos e promo-
ção da infância 
e juventude no 
Brasil. Institucio-
nalizado pela Lei 
Federal nº 8.069 
de 1990, o ECA 
tem importantes 
conquistas como 
o acesso à edu-
cação, a redução 
da mortalidade 
e do trabalho 
infantil. 
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Notas

trabalha quanto por jovens 
que estão ingressando no 
mercado”, completa.

As aulas de Assistente 
de Controle de Qualidade 
ocorrerão de 1º de agosto 
a 9 de outubro, de terça 
a sexta, das 9h às 13h. É 
necessário ter formação 
prévia em Inspetor de 
Qualidade, Metrologia 

Aplicada ou áreas afins. 
Já Informática – Pacote 
Office será oferecido nos 
mesmos dias, das 14h45 às 
17h45. Sempre às segun-
das-feiras haverá aula so-
bre Sindicato e Cidadania.

Podem se inscrever só-
cios dos Metalúrgicos do 
ABC, seus dependentes, 
sócios de outras categorias 

e pessoas desempregadas. 
Após o cadastro, o candi-
dato recebe por e-mail o 
protocolo com orientações 
para a prova. A Escola 
fica na Av. Encarnação, 
290, Piraporinha, próxima 
ao terminal de trólebus. 
Informações: (11) 4061-
1048 ou WhatsApp (11) 
99877-9604.



terça-feira, 15 de julho de 2025 .3

Os Metalúrgicos 
do ABC sempre 
estiveram atentos 

às mudanças no setor au-
tomotivo e, desde o início 
da discussão sobre transi-
ção energética e reindus-
trialização, cobraram do 
governo federal medidas 
concretas para estimular 
a produção nacional com 
responsabilidade ambien-
tal e garantia de empregos. 
Uma dessas conquistas 
veio com o decreto pre-
sidencial que zera o IPI 
(Imposto sobre Produtos 
Industrializados) na últi-
ma quinta-feira, 10, para 
veículos sustentáveis pro-
duzidos no Brasil.

A medida integra o Pro-
grama Mover (Mobilidade 
Verde e Inovação), que 
tem como objetivo descar-
bonizar a frota nacional, 
incentivar a inovação e 
fortalecer a indústria com 
base em critérios de sus-
tentabilidade. O decreto 
foi lançado em cerimônia 
no Palácio do Planalto, em 
Brasília, com a presença do 
vice-presidente e minis-
tro da Indústria, Geraldo 
Alckmin, de ministros, 
parlamentares, lideranças 
sindicais e representantes 
das montadoras.

Ao participar do evento, 
o presidente dos Meta-

“É preciso 
discutir 

redução da 
jornada, 

conteúdo 
nacional e 
formação 

profissional. O 
envolvimento 

dos sindicatos 
é essencial 
para uma 
transição 

justa”

“É isso que 
chamamos de 
política pública: 
estimula a 
produção 
nacional, 
promove a 
inovação e 
abre caminho 
para uma 
reindustrialização 
com 
responsabilidade 
ambiental, 
que tanto 
precisamos”

SINDICATO COBRA E GOVERNO ATENDE: 
IPI VERDE É AVANÇO PARA O SETOR AUTOMOTIVO E TRABALHADORES

Medida vale até dezembro de 2026 e atende cobrança histórica dos Metalúrgicos do ABC por 
política industrial com geração de empregos e sustentabilidade

lúrgicos do ABC, Moisés 
Selerges, celebrou o avanço. 
“Quero, em nome do Sin-
dicato e dos trabalhadores 
do nosso setor, saudar mais 
essa iniciativa do governo 
federal. É isso que chama-
mos de política pública: es-
timula a produção nacional, 
promove a inovação e abre 
caminho para uma reindus-
trialização com responsabi-
lidade ambiental, que tanto 
precisamos”.

Pelo decreto, o carro 
sustentável com IPI zero 
precisa cumprir requisitos 
como emitir menos de 83g 
de CO₂ por quilômetro, ter 
mais de 80% de materiais 
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recicláveis, ser fabricado 
no Brasil (com etapas como 
soldagem, pintura, motor 
e montagem) e estar na 
categoria de entrada (com-
pacto). A medida vale até 
dezembro de 2026.

Força produtiva
Moisés destacou o papel 

dos trabalhadores nesse 
processo. “Estamos falando 
de um setor estratégico, 
que emprega mais de 1,3 
milhão de pessoas no Bra-
sil. Mas essa transformação 
precisa envolver quem pro-
duz com as próprias mãos 
o futuro do país”.

Para os demais veículos, 
a nova tabela de IPI parte 
de uma alíquota base (6,3% 
para carros de passeio e 
3,9% para comerciais le-
ves), com variações con-
forme eficiência energética, 
potência, reciclabilidade 
e segurança. Carros com 
melhor desempenho te-
rão descontos, e os menos 
eficientes pagarão mais 
imposto. A estimativa é que 
60% dos veículos vendidos 
tenham redução de IPI, 
sem impacto fiscal.

Montadoras como 
GM, Renault, Volkswa-
gen, Hyundai e Stellantis 
já solicitaram ao governo o 
credenciamento de mode-
los populares como Onix, 
Kwid, Polo, HB20, Argo e 

Mobi.
“Desde 2023, os anún-

cios de investimento no 
setor automotivo já somam 
mais de R$ 125 bilhões. Isso 
mostra nossa força produ-
tiva, mas é fundamental 
garantir isonomia em todos 
os sentidos: na concorrên-
cia, na cadeia produtiva e 
nas relações de trabalho”, 
pontuou Moisés.

O dirigente reforçou 
ainda a importância do 
diálogo com os sindicatos 
e da negociação coletiva 
para garantir empregos de 
qualidade. “Não podemos 
aceitar disparidades nas 
condições de trabalho. É 
preciso discutir redução da 
jornada, conteúdo nacional 
e formação profissional. O 
envolvimento dos sindi-
catos é essencial para uma 
transição justa”.

Participaram do evento 
o diretor administrativo 
do Sindicato, Wellington 
Messias Damasceno; o pre-
sidente da Agência de De-
senvolvimento Econômico 
do Grande ABC, Aroaldo 
Oliveira da Silva; a secretá-
ria de Formação da CNM/
CUT (Confederação Na-
cional dos Metalúrgicos), 
Maria do Amparo Travas-
sos; e o secretário-geral da 
FEM-CUT/SP (Federação 
Estadual dos Metalúrgicos), 
Max Pinho.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA DIREÇÃO PLENA
O SINDICATO DOS METALÚRGICOS DO ABC, com sede na Rua João Basso, nº 231, Centro, São Bernardo do Campo/SP, por seu presidente, na forma estatutária, CONVOCA todos os mem-

bros de sua direção plena a participarem da REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA, que realizará no dia 17 de julho de 2025, quinta-feira, na Sede do Sindicato, às 9 horas, em primeira convocação 
e, em não tendo quórum, às 9 horas e 30 minutos, em segunda convocação, tudo conforme determina o Estatuto Social da Entidade, tendo como ordem do dia: (1)  Escolha de delegados e 
de delegadas à plenária nacional da CNM (Confederação Nacional dos Metalúrgicos da CUT), prevista para o segundo semestre de 2025; (2) Informes. São Bernardo do Campo, 11 de julho 
de 2025. Moisés Selerges Júnior. Presidente do Sindicato dos Metalúrgicos do ABC.

Matheus Donelli 
perdeu espaço 
no Timão. 
Formado nas 
categorias de 
base, o goleiro 
deixou de ser 
reserva imediato 
de Hugo Souza 
e deve ser 
negociado 
nesta janela de 
transferências.

A Roma está 
em contato com 
o Palmeiras 
para tentar a 
contratação de 
Richard Ríos. 
Meio-campista 
saiu da Copa do 
Mundo de Clubes 
como o jogador 
mais valorizado 
do Verdão.

O Peixe enfrenta 
problemas no 
ataque desde a 
saída de Marcos 
Leonardo. 
Nove jogadores 
já tiveram 
oportunidade 
na função 
de goleador, 
mas nenhum 
conseguiu se 
firmar.

O Tricolor tem 
seu terceiro 
pior início de 
Brasileirão na 
era dos pontos 
corridos. Time 
soma 12 pontos 
em 13 rodadas, 
um ponto a 
mais do que 
conseguiu em 
2021, quando 
terminou com a 
pior campanha.

Grande ABC recebe representante do Governo Federal 
para debater nova política industrial brasileira

Representantes das 
prefeituras da re-
gião, de universi-

dades, sindicatos, empresá-
rios e lideranças regionais 
participaram, ontem, na 
Agência de Desenvol-
vimento Econômico do 
Grande ABC, em Santo 
André, de um encontro 
estratégico com o gover-
no federal para debater o 
posicionamento da região 
frente à nova política in-
dustrial brasileira.

O encontro teve como 
principal objetivo alinhar 
estratégias, identificar opor-
tunidades e fortalecer o 
protagonismo da região na 
política de reindustrializa-
ção do país.

O evento contou com 
a presença de Uallace Mo-
reira Lima, secretário de 
Desenvolvimento Indus-
trial, Inovação, Comércio e 
Serviços do MDIC, e secre-
tário-executivo do CNDI 
(Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Indus-
trial), responsável pela con-

Encontro 
estratégico 

na Agência de 
Desenvolvimento 

Econômico 
apresentou 

posicionamento 
da região

Eleição de CIPA na Arteb dia 17. Vote nos candidatos apoiados pelo Sindicato
Trabalhadores na Arteb, em São 

Bernardo, elegem nesta quinta-feira, 
17, das 5h às 23h, os representan-
tes da CIPA (Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes). Vote nos 
candidatos apoiados pelo Sindicato, 
comprometidos na defesa das con-
dições de saúde e segurança da base 
metalúrgica na fábrica.

Vote em Manoel Rolim Rodrigues, 

o Paraiba,  n° 04 (Injeção de Reposi-
ção); Júlio da Silva Amaral, o Julhão, 
n° 06 (Lente PC); Marcio Eigi Nonaka, 
o Japonês, n° 07 (Central de Emba-
lagens); Adilson Cordeiro de Melo, 
o Adilson, n° 09 (Pré-montagem); e 
Lindomar Barbosa Siqueira, o Piauí, 
n° 10 (Plástico).

Os membros eleitos à CIPA repre-
sentam os trabalhadores e defendem 

seus interesses em relação à segu-
rança e condições de trabalho com a 
identificação de riscos no ambiente, 
propõem medidas para prevenir aci-
dentes, mantém diálogo direto com 
a empresa sobre o tema e fiscalizam 
o cumprimento das Normas de Se-
gurança obrigatórias, previstas pelo 
Ministério do Trabalho e Emprego. 
Participe!

oportuno, todo mundo que 
está aqui para, de fato, resga-
tar esse debate e firmarmos 
um pacto pelo futuro da 
indústria do ABC”.

Pauta regional
O Fórum da Indústria 

do ABC apresentou um 
conjunto de propostas co-
nectadas às seis missões da 
NIB, com foco em capaci-
tação, desenvolvimento de 
fornecedores locais, atração 
de investimentos e apoio 
à transição tecnológica e 
energética.

Pautas setoriais 
prioritárias

As principais demandas 
dos setores industriais do 
Grande ABC, levantadas 
junto a representantes locais 
e entidades de classe, giram 
em torno da necessidade de 
fortalecimento da competi-
tividade frente às importa-
ções e do reconhecimento 
institucional da relevância 
produtiva da região.

dução do programa NIB 
(Nova Indústria Brasil). Na 
ocasião, Uallace recebeu a 
pauta regional e as pautas 
setoriais prioritárias.

O presidente da Agên-
cia de Desenvolvimento 
Econômico do Grande 
ABC, Aroaldo Oliveira 
da Silva, propôs um pacto 
pela indústria da região, 
que foi aceito por todos os 
presentes.

“Acredito que, a partir 
desse evento, possamos res-
gatar tudo o que cada setor, 
cada segmento, cada or-
ganização já discutiu, para 
que, de fato, tenhamos um 
pacto que aponte um rumo. 
Precisamos convergir todas 
as ações para esse guarda-
-chuva que vem sendo cons-
truído pelo MDIC. Então, 
quero consultar se pode-
mos convocar, no momento 


